
Слава передовым коллективам—

победителям социалистического со

ревнования в честь пятидесятилетия

Великого Октября! Выше знамя

борьбы за успешное выполнение за

даний пятилетнего плана!

Горячий привет ударникам и кол

лективам коммунистического труда!

(Из Призывов ЦК КПСС к 50-летию 
Великого Октября]
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партия -вот ль октября*

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

вердловскии
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ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ 
СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 84 (2448). СРЕДА, 1 НОЯБРЯ
1967 г.

Выходит 
с 1942 г.

| Город
ТАРОЖИЛЫ Сверд
ловска хорошо 
помнят годы, ког

да в нашем городе по
явился первый башен
ный кран, первый круп
нопанельный дом.

Но .сегодня горожан 
трудно чем удивить: не
бывалыми темпами об
новляется Свердловск. 
Все больше и больше 
семей справляют ново
селья. На заводах и 
различных предприятиях 
реконструируются ста
рые и возводятся новые 
цехи. Все это стало воз
можным благодаря ин
дустриализации строи
тельства.

Промышленные, граж
данские и культурно-бы
тового назначения зда-
ния возводит в 
городе ряд 
строительных 
среди которых 
шим является 
ловскпромстрой.

нашем 
мощных 
трестов, 
старей* 
Сверд-

Цехи
крупнейших заводов 
Уралэлектротяж маша, 
турбомоторного и дру
гих предприятий в Орд- 
жоникидзевском районе 
возведены коллективом 
этого треста.

Трест Свердловскграж- 
данстрой сдал в городе 
сотни тысяч квадратных 
метров жилья, рекон
струировал театр музы
кальной комедии и ки
нотеатр «Совкино», соо
ружает гостиницу 
«Свердловск» и уни
кальный киноконцертный 
зал «Космос».

Крупнопан е л ь н ы е 
здания сооружает до
мостроительный комби
нат. Только два года 
прошло с тех пор, как 
он был создан на базе 
треста крупнопанельного 
домостроения и завода 
имени Ленинского ком
сомола. Неуклонно растет

Цена 
1,5 коп.

Ло tUfiifbif и чемпь
На расширенном заседа

нии постройкома управле
ния механизации № 2 под
ведены итоги социалистиче
ского соревнования в честь 
50-летия Октября.

Красное знамя на вечное 
хранение и денежная пре
мия в размере пятьсот руб
лей присуждены третьему 
участку (начальник участка 
И. С. Старостин, партгруп
орг, член пленума райкома 
КПСС М. Н. Чертовиков,

председатель цехкома И. И.
Озорнин).

Второе место завоевал
первый участок (начальник
участка Ю. И. 
партгрупорг В.

Деримов, 
К. Елисе-

растет, город обновляется
мощность комбината. В 
этом году домостроите
ли дадут городу почти 
150 тысяч квадратных 
метров жилой площади, 
а к концу пятилетки ком
бинат будет строить до 
250 тысяч квадратных 
метров жилья ежегодно.

На комбинате осуще
ствляются монтаж и от-
делка домов с 
разработанной

научно->

граммой потока.
цикло- 

Эю
позволяет ритмично вво
дить в строй по семь 
пятиэтажных 60-квартир-
ных домов в
будущем 
строить

году 
дома

месяц. В 
начнут 

(в том
числе и девятиэтажные)
новой серии, предусмат
ривающей улучшенную 
планировку квартир.

Ветераном среди за-
водов, выпускающих
стройматериалы, можно
считать аНовострой»,
ныне Уктусский кирпич
ный. Построенный на 
южной окраине города 
в 1927 году для удов
летворения потребно
стей развернувшегося в 
ту пору строительства, в 
настоящее время завод 
значительно увеличил 
мощность. Ежегодно 
стройки города получа
ют из печей этого пред
приятия, работающих в

ле на строительство ды
мовых труб. Сейчас Ук
тусский, Шувакишский и 
другие более мелкие 
кирпичные заводы дают 
Свердловску свыше 200 
миллионов штук кирпича 
в год. Его достаточно, 
чтобы построить 320 се
мидесятиквартирных до
мов.

Завод железобетон
ных изделий имени Ле
нинского комсомола — 
еще молодое предприя
тие. В этом году испол
нилось десять лет со 
дня его пуска. Один из 
крупнейших в стране 
среди родственных пред
приятий, он выпускает 
самую разнообразную 
продукцию: лестничные 
марши и панели пере
крытий, стены крупно
панельных домов из 
ячеистого бетона и фун
даментные панели. Об
щий годовой объем про
дукции этого предприя
тия — около 300 000 ку
бических метров сборно
го железобетона.

Еще более молодое 
предприятие — керами
ческий завод. Первую 
партию своей продукции
он выдал в
Завод еще

1961 году.
строится,

последнее время 
природном газе, 
100 миллионов 
кирпича.

■В северной 
Свердловска —

на 
более

штук

части
Шува-

кишский кирпичный за
вод. Его продукция хо
рошо известна не только 
строителям города, но и 
далеко за его предела
ми. Кирпич этого заво
да пользуется особой 
популярностью у строи
телей электростанций: 
как правило, он идет на
самые ответственные
сооружения, в том чис-

день ото дня наращива
ет мощности. Метлахская

и глазурованная облицо
вочные плитки, различ
ные виды строительного 
фаянса отправляются от
сюда во многие области 
страны. Свердловский 
керамический уже се
годня является крупней
шим среди предприятий 
страны в своей отрасли.

Потребность строите
лей в изделиях и мате
риалах удовлетворяют 
не только эти предприя
тия. В высокой степени 
механизированный Шар- 
ташский каменно-щебе
ночный карьер, завод 
гипсовых изделий, ряд 
деревообрабатывающ и х 
комбинатов, заводы по 
производству бетона и 
сборного железобетона, 
принадлежащие различ
ным организациям и ве
домствам, вносят вклад 
в развитие промышлен
ного и гражданского 
строительства в Сверд
ловске.

За годы Советской 
власти в корне измени
лось само понятие стро
итель. В целом сегод
няшняя стройка — это 
хорошо оснащенное со
временными мощными 
механизмами промыш
ленное предприятие. 
Разница заключается 
лишь в том, что строи-

телям приходится рабо
тать всегда под откры
тым небом. На стройках 
нашего города колос
сальные объемы земля
ных работ выполняют с 
помощью экскаваторов и
бульдозеров.
из котлованов 
готовый бетон, 
пиломатериалы

Вынутый 
грунт, 

раствор,

это транспортируется
помощью

все 
с

автомашин*
отечественного произ
водства. Только в систе
ме Свердловскгорстроя, 
выполняющего до 90 
процентов строительно
монтажных работ в го
роде, работают около 
250 башенных и автомо
бильных кранов, более 
105 бульдозеров, 116 
экскаваторов.

К концу пятилетки 
уровень механизации 
строительно - монтаж
ных работ станет еще 
выше.

В одном только 
Свердловскгорстрое тру
дится сейчас более 15000 
человек рабочих и око
ло 1600 инженерно-тех
нических работников, бо
лее 300 из которых с

ев, председатель цехкома 
А. И. Верещагин). Ему при
суждена денежная премия 
в сумме 300 рублей.

Отмечена также хорошая 
работа участка № 2 и цен
тральных ремонтных ма
стерских. Бригаде коммуни
стического труда токарей 
В. Г. Коровкина присвоено 
звание имени 50-летия Ок
тября.

Лучшими по профессии 
признаны машинисты ба
шенных кранов И. Ф. Заво- 
рухина, Е. С. Ведерникова, 
О. И. Лышицкая, Ю. В. Ни
каноров, слесари И. М. Ива
нов, М. И. Озорнин, А. А. 
Соколов, токарь В. Г. Ко
ровкин, монтажник А. К. 
Московчук, путеец А. В. 
Антропов. Всем им будут 
вручены ценные подарки.

В Книгу почета занесены 
десять человек, на. Доску 
почета — десять. 137 пере
довиков производства на
граждены денежными пре
миями.

Начальник производствен
но-технического отдела Г. А. 
Збыковский представлен к 
награждению значком «От
личник соцсоревнования». 
Грамоты Главсредурал- 
строя будут вручены М. М. 
Волковой, А. Н. Мыльни
кову, И. М. Повсянко, 
П. Ф. Левартовскому.

Н. ОЩЕПКОВ, 
секретарь партийной 

организации управления 
механизации № 2.

Досрочно!
Коллектив девятого уп-

равления

БОЛЬШОЕ
Еще совсем недавно Юго-За

падный район Свердловска был 
местом прогулок горожан. Здесь 
шумел сосновый бор. В 1961 году 
бывшая окраина ожила. Сюда при
шли строители и, как грибы пос
ле дождя, стали подниматься пя
тиэтажные жилые корпуса. Круп
нопанельные здания домострои
тельного комбината все дальше и 
дальше теснят сосновый лес. За

высшим 
А всего । 
около 40 1 
носящих 
строитель.

образованием. 
в Свердловске 
тысяч человек, 
гордое имя

гражданстроя 25
Свердловск-

октября

НОВОСЕЛЬЕ
эти годы там появились десятки 
улиц. Нынче летом строители на
чали застройку шестого квартала.

В канун праздника в этом райо
не опять будет большое новоселье. 
Домостроителц. готовят к сдаче 
еще десять домов. Пять из них — 
в новом квартале.

Сейчас маляры и штукатуры 
заканчивают отделку зданий. В 
юбилейные дни еще семьсот семей 
справят здесь новоселье.

завершил годовое задание 
по генеральному подряду и 
собственными силами.

Четвертое, четырнадца
тое управления и трест в 
целом план десяти месяцев 
по генподряду выполнили 
также досрочно — 20 ок
тября.

В этот же день закончи
ли план собственными си
лами четвертое и 26 управ
ления.

В оставшееся др юбилея 
время ведется напряженная 
работа по подготовке к 
сдаче в эксплуатацию жи
лых и культурно-бытовых 
объектов.

П. ОПАРИН, 
начальник планового 

отдела Свердловск- 
гражданстроя.



ЗИМА СТУЧИТСЯ 
К ДОМОСТРОИТЕЛЯМ

ЗИМА для всех оди
накова. Особенно 
уральская, с ее 

вьюгами и морозами.
Но подготовка к зиме 

для нас, домостроите
лей, выглядит иначе чем 
на всех остальных строй
ках.

С одной стороны, для 
нас совершенно отсутст
вует обычный вопрос об 
утеплении зданий, т. е. 
о заполнении проемов. 
Оконные рамы в пане
лях, как известно, зас
теклены еще на заводе, 
а дверных блоков на 
поточное строительство 
поступает сейчас доста
точно. И, вообще, па
нельные дома сооружа
ются с такой быстротой, 
что готовить сейчас к 
зиме дом, который бу
дет сдаваться в февра
ле или марте, невозмож
но по той простой при
чине, что его, этот дом, 
еще не начинали монти
ровать.

С другой стороны, 
объем крупнопанельно
го строительства, заст
ройка целых массивов и 
скоростные поточные 
методы особенно остро 
ставят вопрос с теплом, 
с его источниками.

И если в прошлом го
ду домостроители одер
жали значительную побе
ду, перевыполнив госу
дарственный план и сдав 
к январю целый микро
район на землях 
НИИСХОЗа, то это пре
допределялось одним: 
руководство комбината, 
несмотря на все трудно
сти, добилось того, что 
к 7 ноября прошлого 
года в новый квартал 
было пущено тепло.

ТАКАЯ ЖЕ проблема 
стоит сейчас. 
Судьба пусковых 

домов этого года реша
ется одним: будут ли 
они обеспечены теплом, 
которое позволит отде
лочникам своевременно 
закончить свою работу.

Поэтому на все пуско
вые дома, которых у 
нас больше тридцати, 
кроме трех-четырех, 
тепло должно быть по-
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I • СУ ГРЭС ВЫРУЧАЕТ • С ПЕСКОМ ИЛИ БЕЗ ПЕСКА? |
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• Зимняя ночь над ап/гойками ® МАССИВЫ ПОД1 ВОПРОСАМИ • Здание начинается с нуля
дано еще к ноябрю. 
Сейчас это наша основ
ная задача и ее очень 
облегчает прошедший 
на днях пуск тепла в 
новую магистраль, дотя
нувшуюся с СУГРЭСа до 
Белореченской, где рас
положен основной мас
сив сдаточных домов. В 
остальные дома тепло 
будет подано к 20—25 
ноября, что обеспечит 
отделочникам достаточ
но времени для свое
временного окончания 
работ.

Конечно, сам по себе 
пуск тепла в дома еще 
не решит проблемы. До
мостроителям необходи
мо большое количество 
разнообразных отопи
тельных приборов, из 
которых многие уже 
подготовлены.

Мы считаем, что обой
демся с помощью 32 
калориферов, из кото
рых 10 уже готовы, 9 
теплогенераторами (сей
час они уже есть) и 
двумя сотнями газовых 
горелок (их мы тоже 
имеем).

Необходимо подгото
вить и теплотрассы, с 
которыми возникают 
свои проблемы. Если 
уже сейчас почти все 
пусковые объекты обес
печены трубами для га
зовых трасс, то лотков 
для теплосетей не хва
тает. Нас сдерживает 
НижнечИсетский завод, 
который не выпускает 
достаточного количества 
лотков типа Л-5. Вопрос 
это, конечно, не такой 
сложный и он, видимо, 
будет все же решен.

ТАКИМ образом, с 
отоплением пуско
вых домов дело 

обстоит неплохо. Хуже с 
их освещением.

Из-за раннего потем
нения в зимние месяцы 
домостроителям потре
буется 12 тысяч ламп 
разного типа. А имеем 
мы сейчас меньше четы
рех тысяч. Совсем пло
хо с кабелем для вре
менного освещения.

Это сейчас самая ост
рая проблема и Глав- 
средуралстрой должен 
решить ее немедленно. 
Без достаточного осве
щения отделочники не 
смогут работать.

8 связи с подготовкой 
к зиме возникает, конеч
но, и много других воп
росов, но решить их 
будет намного легче. На
пример, из двух тысяч 
комплектов спецодежды, 
необходимых к зиме, мы 
имеем уже тысячу семь
сот. Из восьми намечен
ных планом мероприя
тий помещений для 
кипячения воды готовы 
шесть.

В этом году мы впер
вые применим на пло
щадках передвижные 
утепленные столовые 
для рабочих. Всего их 
нужно четыре. Две есть 
уже сейчас.

Хорошими темпами 
идет и повторение тех
нических условий зимних 
работ. Из 214 инженер
но-технических работни
ков комбината 190 уже 
повторили их. Прошло 
повторное обучение и 
около тысячи рабочих в 
бригадах.

ИЗ ПЕРЕМЕННЫХ во
просов, кроме ос
вещения, нужно 

выделить один, крайне 
тревожный. Он касается 
завода имени Ленинско
го комсомола.

Обычно к зиме завод 
создает большие запасы 
песка. Это необходимо 

из-за того, что в ноябре- 
декабре на завод на от
крытых железнодорож
ных платформах посту
пает мокрый песок, ко
торый замерзает в пути, 
так что его потом не
возможно разгрузить.

Чтобы обеспечить за
вод и растворобетонный 
узел песком, необходи
мо было заблаговремен
но выделить на два ме
сяца по тысяче вагонов. 
Этот вопрос остался не
решенным и с каждым 
днем он становится все 
более тревожным. В ко
нечном итоге это грозит 
остановкой всего завода.

Так обстоит дело с за
водом и с пусковыми 
домами этого года. Сле
дующая проблема — 
это дома первого квар
тала 1968 года. Домо
строители уже сейчас 
должны приступать к за
стройке двух новых жи
лых массивов — в Пио
нерском поселке и на 
улице Трактористов, при
чем, часть домов долж
на сдаваться в марте.

Для этих домов воп
рос с теплом стоит осо
бенно остро. В район 
улицы Трактористов теп
лотрассу надо тянуть на 
два километра—от заво
да резиновых техниче
ских изделий, а разбив
ку укс не дает до сих 
пор. Проектная докумен
тация совершенно отсут
ствует. Чтобы заблаго
временно заказать лот
ки и т. д., строителям то 
и дело приходится бе
гать к проектантам за 
эскизами.

Сама площадка все 
еще не передана строи
телям, так что пока нель
зя говорить не только о 

работах, но и о подго
товке к ней.

Это ставит под угрозу 
весь первый квартал, в 
течение которого у стро
ителей будут связаны 
руки, если укс гориспол
кома не решит уже сей
час вопросы и с пло
щадкой, и с теплотрас
сой.

И НАКОНЕЦ, самое 
главное — вопрос 
о заделах на 1968 

год. Дело в том, что ну
левики не имеют фрон
та работ, а если они не 
подготовят уже сейчас, 
в ноябре-декабре, до
статочное количество 
фундаментов, в январе- 
феврале остановятся 
монтажники.

Пока домостроители 
работают на отдельных 
домах разных заказчи
ков, в самых разных 
районах города, вместо 
того чтобы сконцентри
роваться, как это пре
дусмотрено, на двух 
больших массивах. Укс 
горсовета — наш основ
ной заказчик — совсем 
не дает домостроителям 
фронта работ.

Как видим, приближа
ющаяся зима ставит пе
ред свердловскими до
мостроителями немало 
тревожных проблем и 
решить их сам комбинат 
не может.

Необходимо, чтобы 
общественные организа
ции Свердловска и об
ласти занялись этими 
проблемами и добились 
их немедленного реше
ния.

Зима не ждет.

А. ИСАЕВ, 
заместитель 

начальника 
производственного 

отдела 
домостроительного 

комбината.

Домик 
из сказки

У этого детского комби
ната пока нет названия, 
есть только номер — 470. 
Но назвать его хочется 
«Солнышко». Такой он свет
лый, нарядный, радужный 
даже в сумрачный осенний 
день. 140 малышей Киров
ского района Свердловска 
справили здесь новоселье. 
И сразу же садик понра
вился ребятишкам. Краси
вая мебель, много игру
шек, цветы и даже песоч
ницы в группе. Песочница 
—большой специальный 
стол с желтым теплым пес
ком. Играй здесь, каГ' ле
том, хотя на улице мотель 
метет.

В первый же день воспи
татели комбината показали 
веселое кукольное пред
ставление. То-то было ра
дости малышам. Сейчас они 
готовятся к праздничному 
утреннику.

Детский комбинат Пост
роен по новому типовому 
проекту, предусматриваю
щему игровые комнаты и 
спальни, большой физкуль
турный зал. Хорошо 
оформлены участки — яб
лони, березы, ели, рябины 
украсили их, много забав
ных игрушек и поделок. 
Как будто пришел этот дом 
на Комвузовскую улицу из 
сказки.

Т амара Ледяйкина
приехала в Свердловск, 
из Мордовии. Девушка 
хотела стать строителем. 
Поступила в тринадца
тое управление. Стара
тельно изучала секреты 
мастерства маляра. И 
вот уже второй год ра
ботает Тамара самостоя
тельно. Хорошо работа
ет. И за это уважают ее 
в бригаде С. Лебедевой.

На снимке: Тамара 
ЛЕДЯИДИНА.

Фото В. Глазырина.

О
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о

Дальнейшая индустриа
лизация строительного про
изводства требует внедрения 
новых прогрессивных видов 
технологической оснастки, 
в частности захватных при
способлений для погрузки, 
разгрузки и установки раз
личных элементов.

Ленинградский 
исследовательский 

научно- 
инсти-

тут Академии коммунально
го хозяйства имени К. Д. 
Памфилова разработал се
рию вакуум-захватов. Про
стейший из них 

? 
ручной

,о ВАКУУМ-ЗАХВАТЫ
вакуум-захват РВЗ-2—пред
назначен для переноски на 
небольшое расстояние желе
зобетонных элементов весом 
до 80 кг.

Захват с курковым запо
ром рассчитан на перенос 
строительных изделий из 
различных материалов: же
лезобетона, камня, керамики 
и т. д. Разрежение в вакуум
ных камерах создается с по
мощью вакуумного насоса 
Комовского. Соединительный 
шланг позволяет транспорти
ровать изделие на расстоя
ние 60—80 м.

Для подъема и транспор
тировки более тяжелых гру-

зов железобетонных из-
делий весом до 500 кг — 
сконструирована вакуум-за- 
хватная траверса. В ресивер
ных камерах общим ооъе- 
мом до 50 л создается за
пас вакуума, позволяющий 
удерживать изделие в тече
ние 30 минут в случае ос
тановки насоса. Степень раз
режения в захватном устрой
стве контролируется вакуум
метром пружинного типа. 
Эта траверса может быть 
применена для переноса тон
костенных изделий, деталей, 
не имеющих монтажных пе
тель, и т. д.

Л. полонскии,
инженер.
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РЕВОЛЮЦИИ героической

Не успели рабочие и 
крестьяне взять власть в 
свои руки, как уже контр
революция и буржуазия 
вооружились против Рес
публики Советов. Партия 
и правительство во гла
ве с В. И. Лениным орга
низовали боевые дружи
ны. В городах, рабочих 
поселках, во всей нашей 
необъятной стране вы
ковывалась Красная гвар-

истории

ДИЯ оплот и защита
революции. Не отстал в 
этом деле и наш Красный 
Урал. По зову больше
виков создавались отря
ды и шли на защиту от 
Дутова и Колчака.
~ В феврале 1918 года 
был издан декрет об ор
ганизации Красной Ар
мии. И особенно начался 
массовый наплыв моло
дежи в местные военко
маты.

Наш Сысертский завод 
находился на Челябин
ском тракте. Отряды шли 
под Челябинск для за
держки наступающих банд 
до линии железной доро
га Екатеринбург — Челя
бинск, а также и по трак
ту. Но под напором бо
лее вооруженных и под
готовленных частей врага 
пришлось отступить. Осо
бенно сильные бои про
шли в Каслях, Кыштыме, 
Уфалее, по Челябинско
му тракту, в Сысерти. 
Обнаглев, белые бросали 
гранаты в жилые дома. 
Но их бесчинства не мог
ли продолжаться долго. 
Рабочие, едва успев по
лучить винтовки, шли в 
атаку на врага. И он был 
изгнан из Сысерти. Затем 
его гнали на протяжении 
45 километров по тракту 
до Щербаковки. Но че
рез некоторое время нам 
шиктшвнжпяивн

ИВАН ГРИГОРЬЕВИЧ ФЕОФАНОВ рабочим 
пареньком Сысертского завода вступил в резо
люцию. В 1908 году он стал членом партии. О 

том, как рабочие Урала отстаивали завоевания ре
волюции, рассказывает Иван Григорьевич в сво
их воспоминаниях.

пришлось оставить Сы- 
серть, так как со стороны 
Мраморской, Белоярки и 
Логиново банды зашли 
нам в тыл. Пришлось от
ступить на Екатеринбург. 
В Сысерти белые власти 
провели учет отступивших 
с Красной гвардией рабо
чих, они не досчитались 
более трех тысяч чело
век.

Когда мы дошли до 
Арамиля, командный со
став поехал в Екатерин
бург. Там были белые, 
которые обстреляли на
ших на железнодорожной 
станции Уктус. Решили 
двигаться в направлении 
Косулино, Баженово, Ас
беста, Режа. В Арамиле 
к нам пришло новое по
полнение рабочих и кре
стьян из ближних посел
ков. Был создан рабоче- 
крестьянский полк, со
стоящий из трех баталь
онов, кавалерийского эс
кадрона на 100 сабель, 
артиллерии из трех пу
шек, пулеметной роты, 
отряда безлошадников и 
анархистов, хозяйствен
ной роты с большим обо-

миссариата Урала Н.
Уфимцев.

Из Режа вышли
Верхотурский тракт и

и.
на 

по-
шли к Екатеринбургу. 
Наступали с боями свыше 
двух месяцев.

Самоотверженно сража
ясь, мы все-таки вы
нуждены были отступить 
по Горнозаводской линии 
железной дороги к Ниж
нему Тагилу.

В этих чрезвычайно 
сложных условиях умело 
действовали наше прави
тельство, партия во гла
ве е В. И. Лениным.

зом. 
ния,

Все эти подразделе- 
получившие назва-

ние «Части Красной Ар
мии Восточного фронта», 
двинулись по направле
нию Режа, на соединение 
с другими отрядами.

Всю эту перегруппи
ровку произвел член об
ластного Военного Ко-

Мы снова двинулись на 
родной Урал. С боями 
освобождали город за 
городом, поселок за по
селком и пришли в крас
ный Екатеринбург. Сбы
лось то, что и предвиде
ли. «Мы уходим, но при-
дем», так писали год
назад в уральских боль
шевистских газетах. Ар
мия двигалась дальше 
на восток, очищая землю 
от колчаковских банд. 
Она возмужала и окреп
ла, доказала свою спо
собность защитить завое
вания революции.

И. ФЕОФАНОВ, 
бывший комиссар 

рабоче-крестьянского 
полка 29 дивизии 

восточного фронта.
год. Отряд революционныхПетроград. 1917 

солдат.

СПОРТИВНЫМ
СОРТИРОВКИ

тали 
мяч,

А ЭТОМ месте пока 
лишь чаще всего 
мальчишки без ус- 

гоняют футбольный

даже 
его.

...Мы

и превосходящий

в институте

да
словно 
прежнем 
на ветру

редкие сосны, 
напоминая о 

лесе, качают
вершинами.

не ведают ни те,
И 

ни
другие, что скоро здесь 
вырастет целый спортив
ный город, в чем-то не 
только не уступающий 
известному свердловча
нам комплексу Цент
рального стадиона, но

Уралгипротранс, в гостях 
у архитекторов. Руково
дитель бригады Валерий 
Николаевич Перов, ав
тор проекта спортивного 
города Сортировки, ве
дет нас, будто опыт
ный гид, от сооружения 
к сооружению по буду
щему комплексу.

— Спортивные соору
жения, которые в бли
жайшие годы будут вы
строены в поселке же-

ГОРОД

лезнодорожников стан
ции Свердловск-Сорти- 
ровочная, ограничивают
ся с двух сторон улица
ми Технической и Рас
точной. Они займут пло
щадь в тринадцать гек
таров. Строительство 
предусматривается в две 
очереди. Первая рассчи
тана стоимостью в 500 
тысяч рублей и включа
ет в себя западную три
буну на 5350 человек 
(под ней разместятся су
дейские помещения, 
раздевалки, радиоузел,

У архитекторов

Свердловска

душевые и т. д.), спор
тивную арену с тремя
легкоатлетическими 
торами, хоккейный 
теннисный корты,

сек- 
и 

две

В РАБОТЕ МЫ НЕ УСТУПИМ
А. ПАВЛОВ, бригадир монтажников 18 управления

БРИГАДА наша старая, сработавшаяся. В Урал'транс- 
спецстрое мы уже десять лет, с тех пор как по-новому 
строительные организации перестроили. А до того в 

бывшем 774 управлении состояли, в том, что теперь девятое.
Такие как Михаил Иванович Утузиков или Юсупов Павел 

Андреевич уже по пятнадцать лет на стройках. А если взять 
Иваненко Захара Захаровича, так он, пожалуй, все двадцать 
лет Свердловск застраивает.

То есть, конечно, мы не строители, из тех, что, скажем, 
здание до крыши ведут или комнаты красят.

Зовут нас сейчас монтажниками железобетонных конструк
ций, а работали мы сперва на фундаментах, потом на город
ской плотине — два года там были,— а еще четыре года кол
лектор вели. На нем, на основном коллекторе, можно считать,

первого километра.одни были. От Уралмаша довели его до
И от улицы Горького, через Куйбышева, Большакова, до пив-
завода.

Только в сентябре оттуда ушли. Так что это, как гово-
рится, наш вклад.

С РАБОТОЙ у нас всегда хорошо было. Такого, как- у 
монтажников или каменщиков — чтобы из-за материа
лов простаивать или работы не иметь—этого1 у нас ни

когда не было. Мы за десять лет в 18 управлении на всех 
участках переработали, знаем: это везде так. Хорошо дело 
организовано.

Наряды у нас на коллекторе были аккордные, по метражу. 
А норма такая: на человека в день 70 сантиметров коллек
тора. Это значит — все подготовить, плиты уложить, тюбинг 
смонтировать, промазать — в общем, чтоб все честь по> че
сти было.

А люди в бригаде опытные, работящие, так что вместо 
этих семидесяти сантиметров по метру и больше человек 
делал.

Считали нам выполнение по 130, 150 процентов, а чтоб 
только на 100 или около этого, никогда, не было, всегда пе
ревыполняли.

И как не перевыполнять, если дело свое люди любят, с ду
шой работают, а организован труд хорошо. Я уже говорил, 
за это мы нашим руководителям благодарны.

СОВСЕМ ДРУГОЕ с ОТДЫХОМ. Об этом, надо ска
зать, не заботятся.

Есть у нас своя будка, в ней.можно в перерыв посидеть 
или там от дождя укрыться. Только за будкой никто не 
смотрит, не могут даже сторожа взять, чтобы приглядел или 
ночью натопил? Спецовка иной раз насквозь мокрая— мало 
ли как на работе бывает — а оставишь в будке на ночь, при
дешь утром — она как была мокрая, так и осталась, даже 
надевать неохота.

А то еще хуже было: с -месяц назад обокрали будку, спец
одежды два комплекта и сапогов пять пар унесли. Да и 
долго ли, если будка стоит пустая?

И люди так без спецодежды остались. Акт, правда, соста
вили, расписали как там все было, а что толку?

Видно и об условиях труда надо нашим руководителям, 
наконец, подумать.

ЖИВЕМ МЫ В БРИГАДЕ ДРУЖНО. Насчет прогулов 
или там пьянки — об этом и не слышно. Пять лет 
назад собрались мы бригадой одного товарища за 

нарушение обсуждать, и с той поры случая не было такой 
разговор заново заводить.

Вместе работаем, вместе и отдыхаем. Любим мы больше 
всего рыбалку. Летом пореже, а зимой каждую субботу — 
теперь, значит, будет в пятницу — дают нам машину из 
управления и катим за Белоярку. Там у нас и места есть 
свои, замеченные.

Хорошая бывает рыбалка. Наш лучший рыбак Жирнов 
Николай Федорович килограммов до десяти рыбы домой 
везет.

Конечно, не все в бригаде старые рабочие. За десять лет, 
что мы в Уралтраноспецстрое, человека четыре сменилось. 
Вошли в коллектив, сработались и товарищей не подводят. 
Хорошо трудятся однофамильцы Викторовы — пожилой 
строитель Илья Александрович и молодой, из армии, Юрий 
Павлович, которые пришли к нам года три назад.

Только и с ними серьезный вопрос встает, который никто 
в управлении и в тресте не решает.

ШЕСТЬ ЛЕТ НАЗАД одним из первых в тресте при
своили нам звание бригады коммунистического тру
да. Добивались его мы долго, объявляли нам об 

этом торжественно и, понятно, гордились мы, и теперь гор
димся.

А с новенькими как быть? Входят они в коллектив ком
мунистического труда, являются его членами не потому, что 
звание заслужили, а просто потому, что направили их из от
дела кадров в нашу, а (не в другую бригаду.

Я это не в обиду им говорю. Они люди хорошие, и тру
дятся хорошо.

Но вопрос такой у всей бригады возник и в других брига
дах коммунистического труда он тоже стоит, наверное, как 
быть с новенькими, с теми, кто пришел, когда звание уже 
заслужено?

Самое правильное, по-моему, им, каждому по отдельно
сти, сопевноваться за звание ударника коммунистического 
труда. Заслужат — тогда, значит, и общее бригадное звание 
разделить смогут.

Я думаю, каждый, кто приходит в коммунистическую 
бпигаду, сразу же должен такое обязательство принимать. 
Иначе звание обесценится и люди сами не поймут: могут 
они или не могут зваться членами коллектива коммунисти
ческого труда?

Ходил я с этим вопросом к нам в управление, говорил с 
секретарем парторганизации тов. Пименовым. Записал он 
фамилии наших новых товарищей, обещал все решить, — тем 
дело кончилось.

А вопрос это важный и касается он не нас. одних. На не
го надо ответить для всех сразу.

волейбольные, баскет
больную и городошную 
площадки, гараж для 
обслуживающих стадион 
автомашин, кассы. Ас
фальтом покроется тер
ритория комплекса, бу
дут смонтированы три
дцатиметровые мачты с 
прожекторами.

Валерий Николаевич 
добавляет, что уже к 
концу этого года инсти
тут должен выдать ра
бочие чертежи тресту 
Свердловсктрансстрой, а 
в самом начале 1968 го
да первые строители 
придут на площадку.

— Что представляет 
собой вторая очередь 
стройки?

— Это целая серия 
гораздо более интерес-
ных и сложных соору-
жений. Прежде всего— 
восточная трибуна, «на
чиненная» также раз
личными помещениями. 
В ней же — гаревая до
рожка. На трибуне тоже 
5350 мест. Кроме этого, 
стеклянный клуб с зим
ним бассейном и легко-
атлетическим залом.
Крытый корт с искусст
венным льдом размером 
с существующую сейчас 
«Снежинку», трехзаль- 
ный корпус для игровых 
видов спорта, торговый 
павильон, оформление 
главного входа с места 
пересечения Техниче
ской и Расточной улиц. 
Над проектом мы рабо
тали вместе с архитек
тором Александром Се
меновичем Уфимцевым. 
Главная сложность со
стояла, пожалуй, в том 
чтобы органически «впи
сать» спорткомплекс в 
уже обжитые на Сорти
ровке места. Мы стара
лись сделать проект так, 
чтобы потом здесь мож
но было не только зани
маться спортом, но и 
просто прийти отдохнуть, 
посидеть на скамьях под 
деревьями, послушать 
концерт на открытой 
эстраде.

Нетрудно понять, даже 
познакомившись лишь с 
проектом спорткомплек
са, что в недалеком бу
дущем бывший пустырь
станет центром
физкультурной, 
тивной жизни

всей 
спор-

поселка
железнодорожников.
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Первая программа

Октябрьской 
революции.

концерт.
21.30 —

об открытии общесоюзного телеви 
зионного центра в Останкино.

спектакля.
Репортаж

Академик АН Казахской ССР X. Ж. Жуматов и 
рейшие научные сотрудники Е. С. Исаева и Н. Б. 
матуллина у электронного микроскопа в Институте 
русологии и микробиологии.

». Телевизионный 
Специальный вы-

Баку. Выступает женский хореографический ансамбль 
Севиндж».

лении».фестиваль

Прибор мо-
как от се- 

автономного

В цехе Армянского электромашиностроительного 
вода имени Ленина.

ных коллективов.
ера телевизионного спектакля. 2-я

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 5 НОЯБРЯ

ной летописи.

Редактор В. ДВОРЯНОВ

наших поко- Музыкальный

люблю тебя.

Показывает Свердловск.
Эстрадное праздничное с участием молодых

Новости дня.

Передача, посвященная

Часть первая. 00.30

Праздничный концерт

Праздничный выпуск «По Стране 
Советов». 22.30 — Телевизионные

«Уральские самоцве- гости. 19.45 — Конской власти. «Годы

Кремле. 18.00

Праздничный концерт из

Известных всему миру 
туркменских коней — 
ахалтекинцев выращива
ют на конезаводе имени 
Махтумкули, что недале
ко от Ашхабада.

18.20 —для детей.

Фрунзе. Главная магист
раль города — улица име
ни XXII партсъезда.

«У нас во

жизнь!» Фильм-концерт.

тия Великой Октябрьской социа
листической революции. Торжест
венное совместное заседание ЦК 
КПСС и Верховных Советов СССР и 
РСФСР. Трансляция из Кремлев
ского Дворца съездов. 17.00 — Показывает Свердловск. Наше ин-

СРЕДА, 1 НОЯБРЯ
Первая программа

13.55 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ 
«Один час из жизни Родины» 
«СССР —1 ноября 1967 г.». 18.00 — Вечерний репортаж. 18.25 — Киножурнал для детей «Хочу все знать». 18.35 — К 50-летию Совет

водскои район. Новый стадион ДСО

с вилками, 
жет работать 
ти, так и от

Передача из Ленинграда.году». 22.30

порт пионерии Ленинграда. 16.50 — 
Передача, посвященная 50-летию 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции. Торжественное 
заседание Ленинградского обкома 
и горкома КПСС, областного и го
родского Советов депутатов трудя-

Специальный выпуск.
Курьер Кремля». Премь-ДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Телевизион 

ный театр миниатюр «Добрый ве 
чер».

Телевизионные новости 
«Курьер Кремля». Премь-

Кремлевского Дворца съездов. 
24.00 — «Эстафета новостей»
Праздничный выпуск.

На снимке: работники 
конезавода (слева на
право): Бекберген Ждай- 
лов, мастер-тренер Ата 
Илеу и Али Ждайлалов 
с ахалтекинцами.

Фотохроника ТАСС.

тервью. 17.20

Ленин». Альбом гравюр художни-

праздник Октября!» Передача для 
детей. 17.50 — Торжественное за
седание ЦК КПСС и Верховных 
Советов СССР и РСФСР. Трансля
ция из Кремлевского Дворца съез
дов. 20.55 — «Читая Тезисы ЦК 
КПСС». Телевизионный плакат.

завода». Передача о заводе УЭТМ
19.35 — Страницы художествен-

церт дипломантов Всесоюзного юбилейного фестиваля художественной самодеятельности. 20.30 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. «Рево
люционный марш науки». Выступ
ление президента АН СССР акаде
мика М. В. Келдыша. 21.00 — 
Первенство СССР по хоккею. 
ЦСКА —«Динамо» (Москва). 23.00 — 
«Читая Тезисы ЦК КПСС». Телеви
зионный плакат.

ЧЕТВЕРГ, 2 НОЯБРЯ
Первая программа

16.55 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ.
«Наш Ленин». Торжественное от
крытие памятника В. И. Ленину в

СУББОТА, 4 НОЯБРЯ
Первая программа

11.50 — Передача, посвященная 
50-летию Величой Октябрьской со
циалистической революции. 17.00 — Показывает Свердловск. «Знаменосцы». Дневник юбилейного года, посвященный коллективу Вого- словского алюминиевого завода.

ЧА ИЗ МОСКВЫ. «Мир сегодня».
Международная программа.

50 летию Великой Октябрьской со- 
ичалистической революиии. 20.55 — 
«Читая Тезисы ЦК КПСС». Телеви
зионный плакат. 21.00 — Первен
ство СССР по футболу. «Спар
так» — «Динамо». 22.45 — Телеви
зионные новости. 22.55 — «Читая

источника питания.
Термометры сопротив

лений вставляются в све- 
жеотформованное изде
лие на глубину до 400 
миллиметров и подключа-

Первая программа
12.50 — Передача, посвященная

50-летию Великой

На домостроительном 
комбинате № 3 Главкиев- 
горстроя по предложению 
группы рационализаторов 
внедрен переносный при
бор для измерения тем
пературы бетона в про
цессе термовлажной об
работки изделий.

В комплект прибора 
входят: измерительное
устройство, термометры 
сопротивления и провода

ШИРОКА 
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